



# La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS  
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.	DIRECTOR PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	<b>MARIANO CASTANERA</b> <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

## Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Gil, abad, San Lupo y San Leto.  
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.  
Continúa la novena á Nuestra Señora de la Correa en la Misericordia como el dia anterior.  
La Hora Santa de seis á siete de la tarde en San Vicente el Real.  
CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Pilar en la Catedral, San Lorenzo y Capuchinas.

## ADVERTENCIA

Se ruega á los señores suscritores de la capital se sirvan pasar á la Administracion de LA CRÓNICA cualquier observacion que gusten hacer respecto á la reparticion del periódico.

*El Administrador.*

**ARRIENDO.**—Se arrienda á medial labor de tres ó cuatro pares de mulas, dos buenas parideras con abundante estiercol y tres viñas, sitas en la villa de Almudevar, propiedad de la Sra. Viuda de D. Pablo Aliod, vecino de la misma.

Para tratar con su hermano D. Marcelino Piracés, en dicha villa. 2



## Seccion de Noticias.

Ayer se habló mucho en algunos círculos de esta ciudad de la votacion del nuevo comité posibilista de la misma, pero cuando las conversaciones y los comentarios adquirieron mayores proporciones, aderezados con tal cual ocurrencia ingeniosa, fué despues de leida la prensa local, que al decir de algunos exageraba los hechos y no decía cuanto allí sucedió:

Los que pasaban por bien informados aseguraban que en la eleccion, excasamente tomaron parte unos 70 individuos y no 300 como el órgano posibilista dijo, y que alguien que en las *candidaturas impresas* figuraba para uno de los primeros puestos del Comité, y que resultó elegido por muy escaso número de votos, debió hacer inmediata renuncia por razones de susceptibilidad, toda vez que no contentos con llevar y traer su nombre para este ó el otro cargo, en las papeletas de votacion del Comité pudo verse en muchas de ellas tachado y por ende colegir la buena intencion de sus correligionarios.

Eso se decía en todos los sitios, por mas que nosotros ignoramos la certeza ó falsedad de tales afirmaciones, por que como es bien sabido, para nada intervenimos en los asuntos que con el partido posibilista osense tiene relacion.

Allá veremos, que el tiempo ha de descubrir grandes cosas, á ser ciertos los rumores que hasta nosotros llegan diariamente.

Parece que en los primeros dias del próximo Setiembre termina el tiempo que las fuerzas del Infante tenian que estar de destacamento en esta ciudad, viniendo á relevarlas las del regimiento de Gerona.

Al dar cuenta en nuestro número de ayer de la constitucion del comité posibilista de esta ciudad, parece que no lo hicimos con la exactitud de nombres y números de los elegidos que resultaron, siendo la causa las pocas relaciones políticas que dentro de su partido tenemos y la precipitacion con que se hacen los trabajos periodísticos diarios.

Procedente de San Sebastian, llegará esta noche el digno presidente de la Audiencia de lo Criminal de esta ciudad don Tomas Burillo.

Con objeto de tomar posesion de su destino. como Magistrado de la Audiencia territorial de Valencia, ha salido esta mañana el que lo era de lo Criminal de esta ciudad, don Juan Claveria.



Mañana tomará posesion del Juzgado de instruccion de esta ciudad el Sr. Juez nombrado D. Fulgencio Ibergallartu Gimenez, cesando el interino D. Luis Vidal, que con tanto acierto ha desempeñado el cargo desde que fué trasladado por ascenso el Sr. Ortega.

---

El ilustrado médico del regimiento del infante, y apreciable amigo nuestro D. Cándido Arellano, ha sido destinado al de Canarias, de guarnicion en Alcalá de Henares y próximo á salir con direccion á Madrid.

---

El inspector de orden público que prestaba sus servicios en Panticosa ha regresado á esta ciudad.

Acatamos siempre las órdenes de la superioridad, pero no encontramos oportuno el regreso del Sr. Inspector á raiz de haberse cometido un robo en aquel balneario, porque ¿quien vá á practicar ahora las debidas gestiones, para dar con los autores y el robo no quede impune?

---

Segun dice nuestro apreciable colega barbastrense *La Conviccion* es muy probable que, unidos los elementos republicanos de aquel distrito, sea presentada una candidatura de mayoria, federal, para la próxima eleccion de diputados provinciales.

---

*El Correo de Cantabria* periódico de Santander dice, que se trata en aquella poblacion de formar un nuevo partido político, republicano, sin denominacion, y prescindiendo de las personalidades que hoy figuran al frente de las tres fracciones anti-monárquicas.

---

Segun vemos en la prensa de Granada, el gobernador se ha visto precisado á llamar al orden á los PP. Redentoristas, que ha ciencia y paciencia de la Comision de monumentos, venian cometiendo una série de sacrilegios artísticos en las obras de la iglesia y torre de San Juan de los Reyes.

---

Se ha recibido en la Habana, procedente de Cayo-Hueso, el siguiente telegrama:

Se han declarado en huelga 2.500 tabaqueros, por haberles exigido los dueños de las fábricas en que trabajaban que se apartasen de los clubs á que pertenecen.

Se cree que un número mayor seguirá las huellas de aquellos.

Los fabricantes les exigen que los miembros de *El Progresivo* se aparten de éste y reunan á *Los Paladines del Trabajo*.

---



La posibilidad del choque de un buque con una ballena es hoy una realidad. El vapor «Waesland,» que entro el 22 de julio en el puerto de Nueva York, procedente de Amberes, se encontró detenido en su marcha el 4 de dicho mes, hallándose 250 millas al Oeste de las islas de Scilli.

Buscóse la causa de la detencion y se encontró atravesada delante de la proa del barco una ballena muerta de 70 pies de larga aproximadamente.

Está por averiguar si el buque mató al cetáceo de un encontronazo ó si le halló ya muerto. Lo que se sabe es que nadie sintió á bordo la menor conmocion ó choque.

---

La recaudacion obtenida por las aduanas de la isla de Cuba durante el mes de junio último asciende á 1.209.663 pesos y 35 centavos y acusa un aumento, comparada con igual mes del año anterior, de 26.642 pesos y 72 centavos.

---

De un estudio sobre sobre la propagacion de la floxera publicado por el *Sécolo* (de Milán) se deduce que un insecto hembra puede originar la procreacion, en una estacion sola de 268 millones de huevos.

---

Segun noticias oficiales, don Carlos llegó anteayer á Liorna.

---

En Nápoles domina extraordinaria alarma, huyendo al campo la mayor parte de las familias, por temor al terrible aspecto que presenta la erupcion del Vesubio.

---

En Roturas (Valladolid) se anuncia vacante la plaza de inspector de carnes en aquel distrito.

Esta dotada con diez pesetas anuales.

Animo, señores, que son 3 céntimos diarios.

---

Dice un periódico de Gercna que los carniceros de aquella ciudad, acometidos del frenesí de hacerse la competencia, han bajado el precio de la carne hasta el punto de que hay quien la regala al que no tiene dinero.

¡Oh que buen país!!

---

La filoxera continúa extendiéndose en Francia y es seguro que dentro de cinco ó seis años habrá invadido todos los viñedos de la nacion vecina. Algunos se han reconstituído con vides americanas, sobre cuyo



patron ingertáronse variedades del país, creyendo que sería eficaz remedio contra el azote filoxérico; pero una detenida visita de Mr. E. Hebrard á los viñedos reconstituidos en los departamentos del Gard y del Herault, ha puesto de manifiesto que los resultados no corresponden á las halagüeñas esperanzas concebidas, pues en muchos puntos los ingertos se debilitan.

«La viña americana, dice el competente Mr. Hebrard, con las especies conocidas hasta el dia, no da buen éxito más que teniendo extraordinario cuidado y en terrenos que le sean completamente favorables.» De manera que está en pié todavía la cuestion de adaptacion, pero no se desespera de hallar en Francia la sucesora de la vid indigena que resista á la filoxera y se adapte á todos los terrenos.

Tengan en cuenta estos datos nuestros viticultores.



Cerca de Socorro. Nuevo Méjico, se ha encontrado un antiquísimo pueblo enterrado. Las casas estan construidas de piedra y la ciudad tiene una extension suficiente para alojar 3.000 habitantes. El caballero que hizo tan importante hallazgo, que no es otro que el honorable Amador Chaves, ha limpiado de escombros cuatro habitaciones del último y dos del primer piso de una casa. Las dimensiones de una de las últimas son doce piés de largo por once de ancho, y unos quince piés de altura. La sala tiene una puerta en la pared exterior, pero carece de ventanas. En esta pieza halló el señor Chaves el esqueleto de una muchacha. Su cabello, en perfecto estado de conservacion, es muy fino y tiene el color castaño. Tambien se hallaron una sarta de avalorios de coral, otra de turquesas y una tercera de marfil, amén de otras joyas de esta pieza estaban carconizadas. En cuanto á las habitaciones interiores todavía no ha penetrado hasta ellas el señor Chaves.



Se encuentran bastante adelantados los trabajos que con objeto de celebrar el Centenario de Pignatelli, está practicando la Sociedad Económica Aragonesa, siendo de esperar que pronto será redactado el programa de festejos.



En Barcelona se instruye una causa sumamente curiosa. El 21 de este mes sorprendió la policía en una casa de la calle de Urgel una reunion del «Centro de la caridad espiritual,» constituido clandestinamente, y al penetrar aquella, encontró unas sesenta personas de uno y otro sexo y cuatro mujeres tendidas en el suelo y «poseidas de los espíritus,» aunque no tanto que, á presencia de los agentes, dejasen de incorporarse por sí mismas.

Entre los concurrentes figuraban tres *apóstoles*, José Palaez, Diego Jimenez y Juan Jimenez, padre del anterior, éste último condenado por igual delito en Madrid, y todos ellos detenidos ántes de ahora en Cartagena, Sevilla y Málaga. Los tres, y un tal Pedro Farré, secretario de la sociedad, están presos.



Los procedimientos de que se valían últimamente para curar las enfermedades, son los mismos que recordarán nuestros lectores. El agua pura, los rezos y los *mediums*; hé aquí su panacea. Las *poseidas* se desnudaban, y las escenas que allí ocurrían, no estaban muy conformes con la moral.

Por las curas cobraban media peseta, por razón del agua, y además se nombraba á los pacientes sócios protectores, pagando 2 pesetas mensuales. Los procesados que estén por estafa, reunion ilegal y resistencia á los agentes de la autoridad. Todos demuestran gran resignacion y alegan que Jesús vino al mundo para hacer bien y fué, no obstante, crucificado.

---

Hállase en esta ciudad el representante de la sociedad de crédito francesa «Barque speciale des valeurs á Cots.»

Su venida á esta ciudad tiene por objeto la venta de obligaciones del «Credit Foncier de France» á plazos previa una póliza que dará derecho al adquirente á un interés de su capital de un tres por ciento y á seis sorteos anuales de 53 lotes á premios de importancia de una lotería establecida por la primera casa citada.

La idea no nos parece mala puesto que el adquirente de una póliza previo pago de 500 pesetas satisfechas en cuatro años habrá corrido el albur de que le toque un buen premio en alguno de los 14 sorteos que alcanzará en aquel tiempo y se hallará poseedor de una obligacion de 500 pesetas del «Credit Foncier de France» que le dará un interés de 3 por 100 y podrá convertir en metálico si le conviene con la dicha sociedad ó vendido como valor en bolsa.

---

## Correspondencia.

---

Madrid 30 de Agosto de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA.

La epidemia de las conferencias ha contaminado hasta los más refractarios al género en cuestion y á esa causa debo el tener que hablar hay de una celebrada entre el pretendiente don Carlos y el jefe de los integros Nocedal, en Viareggio.

Por cierto que para que todo tenga carácter de originalidad entre los carlistas lo tiene hasta la mencionada entrevista.

El propietario de *El Siglo Futuro* que se halla colocado en la pendiente de una disidencia hace ya tiempo, al decidirse á visitar á su amo lo hizo perfectamente alicionado para sacar todo el partido posible de su especialísima situacion y agranto el nublado que sobre el descargaria el que los suyos llaman Duque de Madrid. Pero confiando en la travesura que todos le reconocen, pronto supo defender su causa y recobrar la gracia que habia perdido.

Más como quiera que el señor Nocedal no juzga conveniente el concurso de los tradicionalistas en la próxima lucha electoral y por otra



parte ha sabido rodear de misterio su viage cerca del pretendiente, no voy descaminado al afirmar que desde el momento en que haya abandonado la residencia de don Carlos habrá cesado en absoluto la influencia que pueda haber ejercido, atendiendo á una circunstancia importantísima y es la de que el grupo que acaudilla el señor Nocedal es enemigo jurado de los hombres de accion, los cuales le llaman *ojalatero*. El en cambio ha tildado de *mestizos* á todos aquellos que no militan á su lado.

De aquí se deduce que las disidencias y las luchas intestinas continuarán más encontradas si se quiere pero sobre todo, favoreciendo un cisma de consecuencias deplorables en estos momentos, toda vez que unos se decidirán por acudir á las urnas y otros se quedarán en el retraimiento.

=

Muy ageno estaba ayer cuando le hablaba de la proyectada alianza anglo-latina de que el telégrafo iba á proporcionar muy pronto argumentos para ocuparme nuevamente de ella.

Los hechos que acaban de realizarse en Bulgaria con el triunfo de la contra-revolucion han determinado al príncipe Alejandro á volver á su trono, verificando en el momento en que escribo estas lineas su solemne entrada en Sofía, abandonándose al obrar así á sus propias fuerzas, toda vez que el canciller aleman así lo indica, rompiendo el silencio que se habia impuesto por creer que bastaria el hecho del destronamiento para que el príncipe no volviese á Bulgaria.

He aquí el primer acto público de la alianza que liga á los tres imperios del Norte y que indica con maravillosa claridad quien es la potencia que ha lanzado la idea de pacto entre las potencias latinas. Quien esto pretende es la altiva Albion que á trueque de tener auxiliares que la ayuden con hombres y dineros no tiene inconveniente en aparecer sumisa un momento, atrunque de las ventajas que espera sacar el dia del triunfo.

No debe, pues, ser España juguete de sus ambiciones, máxime cuando bajo pretexto alguno abandonará voluntariamente una posicion tan importante como la de Gibraltar. Sobre este punto se interpelará al gobierno tan pronto como se elevan las Cortes, pues hay muchos que temen que el actual ministro de Estado no sepa resistir cuanto sea preciso y por la debilidad de un momento nos veamos comprometidos en un camino de aventuras, cuyo término no es facil preveer.

=

Anoche llegó á esta Corte el ministro de la Gobernacion don Venancio Gonzalez, que esta tarde ha vuelto á encargarse de su departamento.

El hecho carece de importancia á primera vista y sin embargo hoy se felicitaban muchos ministeriales de ello. Y no se trataba de que esperasen colocacion porque ya la tienen, sino porque atribuian al ministro que interinamente ha ocupado esa cartera la insistencia con que le propalaban estos dias los rumores relativos á la cuestion de orden público, nunca confirmados. Muy posible es en quien como ministro de la gobernacion, cuando ocupaba el poder la izquierda se permitió hacer una peclaracion notable por lo peregrina.



Los hechos consumados dirán muy pronto si tenían ó no razon los que tal afirman.

=

Algo he tratado de buscar relativo á la coalicion republicana y á la reunion de esta noche y algo tambien he conseguido sacar en limpio.

Parece que el señor Portuondo que como es sabido presidirá el *meeting* va animado de un amplio espiritu de concordia en favor de la coalicion y que trabajará cuanto pueda para destruir todo germen de ruptura. En este camino piensan secundarle no pocos electores, pero como ayer le decia no tienen confianza en el éxito.

=

Empieza á correr el rumor de que las córtes volverán á reunirse el dia 25 del próximo Octubre.

La llegada de don Venancio Gonzalez es causa de que esta noche se verifique consejo de ministros, en el cual el único asunto de importancia, que invertirá algun tiempo será el de órden público. sobre todo si el señor Moret empieza á desarrollar todos los hilos de conspiracion que ha ido reuniendo en el periodo de su interinidad.—M.

---

Baños de Panticosa 30 de Agosto de 1886.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

Muy señor mio y amigo: Sabido es que estos baños, van tomando el carácter de sitio de recreo y punto de cita de los *elejidos*, como llama el novelista Ceballos á los ricos, por eso todos los años aumenta de una manera considerable el número de bañistas, que bien por distraccion ó por hallar la salud perdida se dirigen al confin de la española tierra.

Lo avanzado de la estacion vá despidiendo poco á poco á los residentes accidentes de Panticosa, tomando á su vida triste y monótona del invierno.

Todavía queda un buen contingente de enfermos y sanos, que en breve desaparecerán, entre los que vemos á algunas personas de la aristocracia y á otras cuyos nombres brillan en armas, ciencias, artes y letras.

Hace dos ó tres dias se organizó y llevó á efecto una caceria en la que tomaron parte el general Primo de Rivera, el señor Marqués de Comillas y otras personas no menos importantes: aunque segun he oido vieron muchos *sarríos*, los cazadores estuvieron desacertados en la puntería, así es que las piezas recorren tranquilamente las accidentadas colinas de este pais.

Ya le supongo á V. enterado del robo cometido en este balneario, á pesar de la policia, carabineros y guardia civil que para la seguridad de los bañistas hay aquí.

Prepárase un verdadero acontecimiento, segun he oido, que dejará memoria entre los sencillos habitantes de esta tierra. Me refiero al enlace matrimonial del señor conde de la Viñaza con la hija del rico pro-



pietario Sr. Rocatallada, que ha de verificarse en este balneario, propiedad del último, con fiestas y días de expansión general.

Disfrutamos de un tiempo excelente, pues muchas veces tenemos que buscar sitios á propósito para librarnos del calor que hace.

Suyo afectísimo,

*El Corresponsal.*

---

Paris 28 de Agosto de 1886.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

La llegada de M. Bismark á Frauensbad tiene aun más importancia política que su estancia en Gastein, y sus conversaciones con M. de Giers serían algo más interesantes de conocer que las que ha tenido con el emperador Francisco José. Entre ministros de esta categoría la política viene á ser práctica y necesidad de entenderse y tal vez de agrandar las bases indicadas en Gastein y en Peterhof para la renovación de la triple alianza. El emperador Guillermo ha querido en esta ocasión dar una satisfacción bien caracterizada al czar, cuyos cargos los ha encontrado siempre perfectamente justificados. El viaje del canciller de Alemania, yendo al encuentro de M. de Giers, que había declinado la invitación de ir á Gastein, ántes de saber á que atenerse sobre los resoluciones tomadas por los dos soberanos alemanes lo prueba suficientemente. En el momento en que la Inglaterra ni ninguna otra potencia no recibían la menor comunicación sobre la conferencia de los dos emperadores ni de sus ministros, el czar estaba al corriente de las resoluciones adoptadas, y sabía con una satisfacción evidente que la acción de la Rusia en el Este de la península de los Balkanes era libre de manifestarse bajo la forma que le conviniera.

Ciertamente M. Zankoff supo por M. Bogdanoff ú otro agente ruso las disposiciones de las potencias, y que formó su plan para derribar al príncipe Alejandro, después de saber el acuerdo que intervino entre ellas y seguro de la impunidad en caso de no salir bien.

Está probado, á pesar de lo extraña que parezca esta afirmación, que el golpe de Estado del 21 de Agosto sorprendió á los tres imperios, lo mismo que la revolución del 18 de Setiembre que hizo el príncipe Alejandro. ¡Y dicen que la política es el arte de preveer los acontecimientos! Cuando llegó el carte de San Petersburgo de que el príncipe Alejandro preso había sido conducido á Reni, el emperador interpuso su autoridad, y dió la orden de poner inmediatamente en libertad á su real primo. M. de Bismark prevenido, aprobó esta conducta, que calificó de generosa y de imprudente. Hubiera sido más político, según él, de llamar al príncipe Alejandro á San Petersburgo, de morigerarlo y de hacer de él un aliado. Pero el príncipe, según se asegura, puesto al corriente de lo que se había concertado en Gastein, y colocado en esta alternativa de tener que renunciar á hacer de la Bulgaria un país independiente ó de someterse completamente á la Rusia y ser su humilde vasallo, prefirió abandonar su trono. Allí debe de estar el verdadero secreto de su docilidad á aceptar los acontecimientos subvenidos en Sofía.

Al ver su sueño destruido, sabiendo que nada podía esperar de In-



glaterra ni de Turquía despues de la resolucion adoptada por los dos imperios de no hacer el menor movimiento para detener la Rusia, se somete y abdica «*voluntariamente* una corona que podia ceñir de nuevo en presencia de las manifestaciones de la poblacion búlgara.»

El apoyo que el príncipe Alejandro esperaba encontrar por parte de la Inglaterra le ha faltado por completo. Es lo que le ha perdido. Solo ha sido un peon en el tablero de Aljerez de esta potencia, que se sirvió de él para impedir por algun tiempo las miras de la Rusia, cuando el Czar reclamó con tanta fuerza despues de la revolucion de la Rumelia la vuelta al *statu quo ante*.

Los estadistas ingleses no se atrevieron á ser consecuentes hasta el fin con su política. El Sultan, lo mismo que el príncipe Alejandro, se vió abandonado; no se atrevieron á arriesgar la partida contra la Rusia, y el príncipe se quedó aislado en frente del Czar que debia muy pronto vencer todas las resistencias.

La Alemania y el Austria tienen que pedirle á la Rusia demasiado en otros puntos para no concederle ese por completo. La entrevista de Franzensbad es la prueba más perentoria.

A la hora presente los destinos de la Bulgaria están determinados por un tiempo... limitado.—En sofía, la calma es completa; la cuestion búlgara ha entrado en la fase diplomática.

*El Corresponsal.*

---



---

## Seccion libre.

### COSTUMBRES PALACIEGAS EN MARRUECOS.

De un curioso estudio que sobre las costumbres marroquíes está publicando un escritor francés, copiamos varios interesantes datos acerca de la etiqueta palaciega y la organizacion del gobierno de Marruecos, que, léjos de avanzar, cada dia resulta más alejada de la civilizacion y más contrapuesta á relacionarse con las naciones europeas:

«Al llegar á Fez, y sobre todo cuando se está en esta ciudad algun tiempo, se pregunta uno sin cesar donde está el imperio de Marruecos, donde el gobierno de Su Majestad sheriffiana y el gabinete de Fez, porque de nada de esto se encuentra la menor huella. El imperio de Marruecos es un conjunto de provincias, independientes unas, sometidas en parte otras á la autoridad de un hombre que es más pontífice que monarca; pero sin lazo, cohesion, homogeneidad ni unidad entre ellas. Cuanto á Gobierno, no existe ninguno, puesto que no puede hacerlo sin alguna organizacion, sin un régimen administrativo, más ó menos rudimentario, sin acuerdo entre los diferentes poderes que, de arriba abajo en la escala política, ejercen su accion sobre el país.

»En suma, el gobierno de Fez es una institucion tan grotesca, que apenas si vale la pena de mencionarlo.

»..Los árabes son, y han sido siempre, incapaces de crear y conser-



var lo que nosotros llamamos una organizacion política; el desorden parece ser elemento natural de su existencia social, así como el capricho, la fantasía, el azar, parecen ser las condiciones de su arte.

»...No hay que olvidar, para comprender la manera de vivir de Sultán. que es, ante todo y por encima de todo, un sacerdote Guerrero lo es por gusto; sus antepasados no lo fueron, y nadie lo tomó á mal. Es pontífice por nacimiento, por obligacion y por derecho, y si quisiera dejar de serlo, seria sustituido en el trono inmediatamente por un sheriff más santo que él.

»Si el Sultán de Marruecos siguiera el ejemplo del Turquía (que se las compone dentro de su palacio como quiere, á los cristianos y tiene amistad con ellos publicamente), estallaríá al punto contra él una insurreccion. El Sultán de Marruecos está obligado á hacer diariamente las oraciones reglamentarias; en su palacio y hasta en su harem, no le es dado olvidarse un momento de su carácter religioso; no puede recibir á los cristianos como á iguales; se presenta ante ellos á caballo ó en lugar más alto, y si los invita á comer no asiste á la comida, haciéndose representar por un *amin*.

»Verdad es que no puede hacer otra cosa, después de conservar no solo el traje, sino tambien las costumbres de los beduinos. Come con los dedos, recostado en un sofá; no sabríá hacer uso de un tenedor, instrumento que no empleaba Mahoma, á quien el Sultán procura parecerse.

»... No he averiguado á qué horas se levantaba Mahoma; pero del sultan Muley-Assán sé que, como toda su córte, salta del lecho á las tres de la mañana, lo mismo en invierno que en verano, para hacer la primera oracion, y no vuelve á acostarse durante la mañana.

»Luego que el sultan termina la oracion, un santón, que hace á su lado veces de capellan, dá lectura á un paisaje de Bokhari, el célebre teólogo musulman, que en punto á religion es á los ojos de los marroquíes la más alta autoridad despues de Mahoma.

»Luego se ocupa S. M. en los negocios públicos y en ejercicios militares.

»El sultan y los ministros dán audiencia de cinco á seis de la mañana; por lo general, á esta hora es cuando se recibe á los europeos.

»Al medio dia todos se entregan al sueño; el despacho de los asuntos no se reanuda hasta las cuatro ó las cinco, para concluir á la hora de la oracion de la tarde.

»Cuando el Sultán se levanta por la mañana, ó despues de dormir la siesta, sus mujeres se cuidan del tocado de S. M.

»El número de éstas es muy considerable; algunos afirman que tiene 2.000 en cada una de las capitales, formando un total de 6.000 mujeres, porque las capitales son Fez, Mequinez y Marruecos.»

## Telegramas.

**Paris 30.**—Son graves las noticias que se reciben de la situacion de Bulgaria.



Los enemigos del Príncipe Alejandro siguen haciendo supremos esfuerzos para impedir su reposición al trono.

La familia del Príncipe y Bismark, continúan considerando funesta dicha reposición.

Esto hace considerar ya como imposible, contener la guerra que amenaza.

Hoy han vuelto à reunirse en Consejo los ministros bajo la presidencia del Sr. Grevy, para ocuparse de la gravedad que revisten los últimos telegramas de Bulgaria y del fracaso que ha experimentado el príncipe de Bismark, con no conseguir, que Alejandro haya ratificado su abdicación al trono de Bulgaria. Acerca de los acuerdos que se tomaron en dicho Consejo guardaron los ministros la mayor reserva.

Montevideo 30.—Sigue agravándose en su enfermedad el presidente de la república del Uruguay.

Los médicos de cabecera han perdido la esperanza de salvarle.

Londres 30.—Segun noticias extraoficiales, el Príncipe Alejandro de Bulgaria, hizo anoche su entrada triunfal en Sofía, habiendo sido objeto de una extraordinaria ovación.

Abriganse grandes temores en vista de la actitud hostil, que presenta Rusia.

Son horrorosos los detalles que comunica el telégrafo desde Atenas, como consecuencia de los fuertes terremotos sentidos en diferentes puntos de Grecia, y que han destruido varias villas y aldeas de la parte occidental del Peloponeso.

Todas las casas han quedado casi reducidas à escombros, siendo imposible todavía fijar el número de muertos y heridos, por no haber sido posible extraer à muchos de los que yacen envueltos entre las ruinas.

Las trepidaciones se han repetido aunque no con tanta intensidad. El pánico que reina es indescriptible.

Se improvisan viviendas para dar albergue à tanto desgraciado. Siguen enviándose auxilios.

Madrid 30.—El día de hoy ha sido tan escaso de noticias como los anteriores, ocupándose los políticos à falta de otros asuntos de más interés, en comentar, lo que ocurrirá en el próximo mes de Octubre, anunciándose para esa fecha acontecimientos de importancia en toda la mayoría.

Los Ministros se hallan reunidos en Consejo bajo la presidencia del Sr. Sagasta, y aunque por algunos se asegura ha de revestir importancia política, los consejeros afirman por el contrario que revestirá carácter puramente administrativo.

Madrid 30.—Con el presidente del Consejo de Ministros confirió esta tarde D. Venancio Gonzalez, y con éste lo ha verificado el Gobernador de Madrid Sr. Zugasti.

El Sr. Ministro de la Gobernación se ha hecho cargo de su departamento.

Segun la versión oficial, los ministros se han ocupado en el Consejo de hoy, de la aprobación de varios expedientes de Ha-



elenda, y de otros administrativos; del regreso de la Corte y traslado à un puerto de mar, y del cambio de impresiones con motivo de la llegada del Sr. D. Venancio Gonzalez.

**Madrid 31.**—Procedente de la Habia y de tránsito para Harm, fondeó ayer en Santander el vapor correo «Ciudad de Cádiz» conduciendo correspondencia pública, 153 pasajeros 31 individuos de tropa, 12 marineros y un confinado. El buque ha sido sometido à 7 dias de cuarentena.

**Madrid 31.**—La comision ejecutiva marcha à la estacion desde la sociedad de escritores y artistas, para recibir à los italianos.

M.

## ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Agosto.

Dia 30

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mi- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
722'5	721'3	30	16	E. S. E.	S. E.	Desp.°	Desp.°	"

# ANUNCIOS

## A LOS ENFERMOS DE LA VISTA

En los dias de la feria de Barbastro ó sea del 4 al 7 de Setiembre permanecerá en dicha capital el médico del pueblo de Laluega D. Constancio Mediano Morlan, dedicado hace algun tiempo y con éxito feliz à las operaciones de la vista, con el objeto de visitar cuantos enfermss tengan à bien consultarle sobre dichas enfermedades.

Las horas de visita serán de DIEZ de la mañana à UNA de la tarde en la calle Mayor, casa de D. Ramon Codina, encargado de las máquinas de coser.

 TARJETAS DE TODOS TAMAÑOS 

se hacen en esta Imprenta.

**E**n esta ciudad hay persona competente que dará lecciones de primera y segunda enseñanza à domicilio ó en su casa-habitacion. Se informará en la imprenta de este periódico.



## AVISO A LOS ENFERMOS DE LA VISTA

El Dr. oculista J. Iribarren, médico titular de Almudevar, tan conocido en toda la provincia por los muchos enfermos á quienes ha tratado y operado durante los últimos cinco años, pone en conocimiento del público que el día 1.º Setiembre de y en adelante los días 1.º y 15 de cada mes, pasará á Huesca, estableciendo su consulta en la calle del Coso alto, número 9, desde las nueve á las doce de la mañana.

Los enfermos de la ciudad y sus pueblos limítrofes que están actualmente siguiendo su tratamiento, y en general cuantas personas quieran consultar sus procedimientos, pueden aprovechar dichos días á las horas y puntos designados, ahorrándose en muchas ocasiones molestias del viaje á Almudevar, en donde tiene el Sr. Iribarren su residencia habitual.

Se practican toda clase de operaciones de los ojos, párpados y vías lagrimales.

Asistencia gratuita á los pobres.

COSO ALTO 9, PRINCIPAL.—HUESCA.

*Nota.*—En el establecimiento de modas «La Camelia» situado en la misma casa (tienda) darán detalles en todo tiempo

### COLEGIO DE PRIMERA ENSEÑANZA

titulado de

# SAN LORENZO

Plaza de San Pedro, número 5.

En este Colegio que cuenta con suficiente número de profesores, local á propósito é higiénico, y en el centro de la ciudad, se admiten como en años anteriores alumnos internos, medio internos, permanentes y externos, proporcionándoles una educación é instrucción esmerada y selecta.

La enseñanza abrazará la instrucción primaria elemental y superior, comercio, francés, dibujo lineal, de figura y paisaje y repaso de 2.ª enseñanza.

Este último estará á cargo de un reputado profesor licenciado en Filosofía y Letras.

Los que deseen reglamentos ó pormenores pueden dirigirse al director

**D. CASIMIRO GOMEZ.**

## AGUA DE PANTICOSA

Se vende como todos los años y en las mejores condiciones en el comercio de los sucesores de

**DON VICENTE SUSIN**



# LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE

## ANGEL BROTO

SIN COMPETENCIA POSIBLE EN ESTA CAPITAL.

Hay género de verano para trajes de caballero de cuantas clases gustos y precios se deseen.

La mejor garantía de esta casa es el número de prendas que despacha al año.

NOTA.—Este establecimiento no se abre los días festivos.

**CARROS EN VENTA.**—Hay dos nuevos propios para conducir géneros y casientos que se cederán baratos. Lanuza, núm. 13, ferretería de Campaña.

## LAS MAQUINAS **SINGER** PARA COSER

SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MÁS POPULARES

¡¡Venta anual: más de 600.000 máquinas!!

TODOS LOS MODELOS

Á PESETAS 2'50 SEMANALES

Al contado: 10 por 100 de descuento


ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO

PÍDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS QUE SE DAN GRATIS

*Sucursales en todas las capitales de provincia.*

25, Coso alto, 25

HUESCA.

Toda máquina «SINGER» lleva esta marca de fábrica en el brazo 

Para evitar engaños cuídese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

MUCHO CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES  
é imitaciones alemanas.





# LA EQUITATIVA

Sociedad americana de seguros mútuos sobre la vida fundada en el año 1859

Domicilio social: New-York, Broadway, 120.

SUCURSAL DE ESPAÑA

Autorizada por R. O. de 10 de Octubre de 1882

Calle de Sevilla, 16, principal, Madrid.



BALANCE DE 1885.

*Millones de duros.*

Capital activo. . . . .	66.553.387
Ingresos. . . . .	16.590.058
Sobrante. . . . .	17.495.329
Nuevos riesgos en 1885. . . . .	96.011.378

Pagado á los tenedores de póliza desde su fundacion

**Duros 99.622.831 duros.**

Una póliza de seguro de **LA EQUITATIVA** es el mejor empleo de dinero que en beneficio de nuestras familias podemos hacer. El ahorro por el método ordinario es deficiente, porque puede perderse el factor vida. Por eso el seguro de vida es más eficaz. Desde el momento que se paga el primer premio de una póliza de seguro de **LA EQUITATIVA**, podemos congratularnos de haber hecho el abono de la suma por la cual hemos asegurado nuestra vida.

**LA EQUITATIVA** no tiene ninguna reclamacion en litigio.

**LA EQUITATIVA** es la única Sociedad de Seguros que expide **POLIZAS INDISPUTABLES**. Estas pólizas se pagan inmediatamente despues de recibidas en su oficina principal pruebas de su vencimiento, sin la demora que acostumbran otras compañías.

**LA EQUITATIVA** reparte la totalidad de sus beneficios entre los tenedores de sus pólizas.

*Pólizas de vigor de LA EQUITATIVA en 1.º de Enero de 1886*

**Duros 257.333.246 duros**

Delegados y Agentes en todas las provincias.

Representante en Huesca, D. JUAN RIVERA, Coso alto, 41, principal.

Sub-Agente para toda la provincia, D. Pablo Sopena.

## ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 31, 11'00 mañana.

En el Consejo de ministros celebrado anoche se trataron algunos asuntos administrativos.

Por todas las ciudades que pasó el príncipe Alejandro, obtuvo un recibimiento entusiasta, siendo constantemente vitoreado: enseguida procedió al nombramiento de nuevo ministerio.—M.

Madrid 31, 11'40 mañana.

La redaccion de «El Progreso» ha publicado hoy un número extraordinario, dedicado á los periodistas italianos: continúan los preparativos, para los festejos que han de celebrarse.

La estacion se halla empavesada de banderas y gallardetes: grandísima concurrencia; entusiasmo indescriptible.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.